
Um grupo de professores que faz parte da 
comissão responsável pela elaboração do Plano 
de Carreira e Salários do Magistério, se reuniu 
na manhã desta quinta-feira com representantes 
da Prefeitura de Goioerê, quando receberam um 
documento apontando os investimentos feitos com 
recursos do Fundeb.

Com faturamento de R$ 9,2 bilhões, Copacol
define metas e planejamento estratégico 
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Desenvolver ações de 
cooperação no agronegócio, 
com busca contínua de exce-
lência dos produtos e serviços 
para alcançar a satisfação dos 
clientes, geração de renda e 
bem-estar aos cooperados, co-
laboradores e parceiros. Essa 
é a missão da Copacol, que 
reforçou em mais uma reunião 
do planejamento estratégico 
o compromisso de continuar 
a história de crescimento que 
completa 60 anos em 23 de 
outubro.

Prefeitura de Goioerê investe 27% da receita em 
educação, aponta estudo entregue aos professores 

Cantor Loubet abre 
programação de 
shows da Expo-

Sales neste sábado 
Curso de confeiteiro está com 
inscrições abertas em Goioerê
Estão abertas na Secretaria de Indústria e Comércio de Goioerê, as inscrições para 

o curso de técnicas em panificação - confeiteiro. O curso será realizado através de 
parceria da Prefeitura com o Senac e será ministrado na estrutura da Carreta de Pães 
e Confeitos.

O cantor Loubet vai fazer 
a abertura da grade de shows 
agendados para acontecer na 
Expo-Sales. A festa começa 
neste sábado e a expectativa 
é de que o evento reúna uma 
multidão de pessoas, como 
em edições anteriores.

75% dos paranaenses aprovam a
 gestão de Ratinho Junior na saúde

Três a cada quatro 
paranaenses aprovam a 
gestão de saúde pública de 
Ratinho Junior. Segundo 
uma pesquisa da Radar 
Inteligência, divulgada 
nesta terça-feira (18), 
75,6% da população está 

satisfeita com os investi-
mentos e a estrutura do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS). Outros aspectos 
da área, como atendimen-
to médico e transporte, 
também foram elogiados.
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Com faturamento de R$ 9,2 bilhões, Copacol
define metas e planejamento estratégico 

Desenvolver ações de 
cooperação no agronegócio, 
com busca contínua de exce-
lência dos produtos e serviços 
para alcançar a satisfação dos 
clientes, geração de renda e 
bem-estar aos cooperados, co-
laboradores e parceiros. Essa 
é a missão da Copacol, que 
reforçou em mais uma reunião 
do planejamento estratégico 
o compromisso de continuar 
a história de crescimento que 
completa 60 anos em 23 de 
outubro.

E para manter os negócios 
em ascensão, os desafios são 
novamente alinhados para os 
próximos cinco anos, com o 
foco em eficiência nas opera-
ções industriais, aumento do 
recebimento de grãos e novos 
investimentos. “Esse resultado 
só é alcançado com a união 
de todos, com dedicação e to-
madas de decisões certeiras”, 
disse o presidente Valter Pitol.

O presidente citou ainda 
que o setor agrícola viveu 
momentos desafiadores, como 

a elevação dos custos de pro-
dução, ocasionada principal-
mente pela falta de grãos no 
mercado e demais insumos, 
situação que agora volta à nor-
malidade. “Crescemos nessas 
seis décadas proporcionando 
segurança aos cooperados, 
colaboradores e parceiros. 
Vamos seguir com novos 
planos para manter essa con-
fiança consolidada em nossa 
história”, afirmou.

Com 7,8 mil cooperados e 
16 mil colaboradores, a Copa-
col alcançou ano passado R$ 
9,2 bilhões em faturamento, 
distribuindo R$ 153 milhões 
em sobras e complementações 
aos cooperados. Em impostos, 
a empresa pagou R$ 339 mi-
lhões, que acabam revertidos 
em serviços e obras públicas 

em toda a região. 
Além do fator econômico, 

a Copacol mantém projetos de 
cultura, esporte e educação em 
cidades do Oeste e Sudoeste 
do Paraná. Essas ações inte-
gram o propósito estratégico 
RG Copacol 2019 - 2023: R 
de Rentabilidade, com meta 
de 5%, que visa agregação de 
valor aos produtos, aumento 
da produtividade, equilíbrio 
econômico e financeiro da 
cooperativa e contribuição 
do desenvolvimento social e 
econômico da região. 

Tem ainda o programa G 
de Geração de Valor, com 
ações e metas desafiadoras 
que contribuem para fortalecer 
o relacionamento com coope-
rados, colaboradores, clientes 
e comunidades.

O presidente da Copacol, Valter Pitol: novos desafios

Gerentes e assessores participaram da reunião realizada na terça-feira em Cafelândia

Curso de confeiteiro está com 
inscrições abertas em Goioerê

Estão abertas na Se-
cretaria de Indústria e 

Comércio de Goioerê, as 
inscrições para o curso de 
técnicas em panificação - 

confeiteiro. O curso será 
realizado através de par-

ceria da Prefeitura com o 
Senac e será ministrado 
na estrutura da Carreta de 
Pães e Confeitos.

Segundo o secretário 
Pedro Godoy, o curso é 
aberto a pessoas com pelo 
menos 18 anos de idade 
e que tenha concluído 
pelo menos o 6º ano do 
ensino fundamental. No 
total 15 vagas estão sendo 
oferecidas.

Interessados poderão 
obter maiores informa-
ções na Secretaria de 
Indústria e Comércio, 
que fica localizada na 
Avenida Tiradentes, 150, 
ou pelo telefone 3522-
2790.O curso será ministrado através de parceria da Prefeitura com o Senac

Sou candidato
Em entrevista, o deputado federal Ricardo Barros (PP) 

voltou a afirmar que será candidato ao Senado em caso de 
eleição suplementar com a cassação de Sérgio Moro (União 
Brasil). Barros é o atual secretário de Indústria, Comércio 
e Serviços do Paraná e não vê objeção do PP participar do 
ministério do governo Lula (PT). O deputado considera 
como “muito provável” a cassação de Moro por abuso do 
poder econômico e avalia que a eleição deve ocorrer até o 
final deste ano.

Demais interessados
O ex-ministro de Bolsonaro enfrenta duas ações apensadas 

no Tribunal Eleitoral e que qualquer decisão, um recurso 
deve ser apresentado no Tribunal Superior Eleitoral. Além 
de Barros, são pré-candidatos a deputada federal Gleisi Ho-
ffmann (PT), o deputado federal Zeca Dirceu (PT), o depu-
tado estadual Requião Filho (PT), o ex-governador Roberto 
Requião (PT) e o ex-deputado federal Paulo Martins (PL).

Hub de Inovação
Grupo de cooperativas que integram o Hub de Inovação, 

projeto-piloto iniciado em 2022 por meio do Programa de 
Inovação do Cooperativismo Paranaense, pretende ampliar 
o alcance do projeto para mais regiões, abrangendo todo o 
estado. Atualmente fazem parte do grupo as cooperativas Lar, 
Frimesa, C.Vale, Copacol, Primato, Copagril e Coopavel, 
todas da região oeste do Paraná.

Hub de Inovação II
O analista de inovação do Sistema Ocepar, Jaffer Besen,  

afirma que os principais resultados do projeto-piloto foram 
“a aproximação das áreas de inovação das cooperativas; o 
conhecimento de conceitos e metodologias, assim como sua 
aplicação; a revisão das práticas de inovação adotadas pelas 
cooperativas, as validações do modelo, além da aceleração 
da inovação aberta, um modelo de gestão empresarial cola-
borativo voltados à empresas, como startups, por exemplo”.

Ciência e democracia
O Paraná sedia a 75ª Reunião Anual da Sociedade Bra-

sileira para o Progresso da Ciência (SBPC), entre os dias 
23 a 29 de julho, em Curitiba. É o maior evento de pesquisa 
e extensão da América Latina. Ele envolve universidades, 
centros de pesquisa e instituições que promovem o desen-
volvimento e divulgação da ciência.  O tema central desta 
edição é “Ciência e democracia para um Brasil justo e 
desenvolvido”.

CovFácil
O Governo do Paraná adquiriu a licença do aplicativo 

GovFácil para implementação do sistema de tecnologia e 
administração pública no Estado. O Paraná é o primeiro 
do Brasil a utilizar o aplicativo de forma unificada entre as 
secretarias e entidades governamentais. O aplicativo Gov-
Fácil foi desenvolvido com o objetivo de unir informações 
através de dados completos, e desburocratizar o acesso aos 
índices e certidões municipais e estaduais.

Turismo em Foco
Estão abertas as inscrições para os cursos do Turismo em 

Foco Paraná. Serão disponibilizadas 4 mil vagas gratuitas em 
cursos profissionalizantes na área ao longo de dois anos. No 
total, serão 27 cursos (23 presenciais e quatro à distância) 
em áreas como hotelaria, gastronomia, eventos, recepção 
turística e tecnologia.  As inscrições podem ser realizadas 
pelos sites https://www.pr.senac.br/turismoemfoco e https://
www. pr.senac.br/turismoemfocoEAD.
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Prefeitura de Goioerê investe 27% da receita em 
educação, aponta estudo entregue aos professores 

Um grupo de professores 
que faz parte da comissão 
responsável pela elaboração 
do Plano de Carreira e Salá-
rios do Magistério, se reuniu 
na manhã desta quinta-feira 
com representantes da Pre-
feitura de Goioerê, quando 
receberam um documento 
apontando os investimen-
tos feitos com recursos do 
Fundeb.

O documento foi apre-
sentado pelo secretário de 
Administração, Gerson de 
Brito e teria sido realizado 
por  técnicos contábeis da 
Prefeitura. Segundo o se-
cretário, 27% das receitas 
arrecadadas pelo município 
têm sido aplicado no setor 
da educação.

A apresentação dos dados 
contábeis, visa mostrar aos 
professores a impossibili-
dade da administração em 
atender a reivindicação da 
categoria, que cobra a im-
plantação do piso nacional 
do Magistério no município, 
bem como o pagamento de 
avanços e progressões dos 
profissionais que atuam no 
setor.

De acordo com o se-
cretário Gerson de Brito, a 
reivindicação é justa, mas 
ressaltou a necessidade de 

encontrar fontes de recursos 
que não prejudiquem as de-
mais categorias de servido-
res. “O estudo mostra que o 
município tem investido mais 
de 27% da arrecadação na 
Educação. Para atendermos 
a reivindicação, precisamos 
encontrar novas fontes de 
arrecadação”, disse.

DIFICULDADES: - Du-
rante a reunião, os professo-
res apresentaram diversas 
ponderações, incluindo di-
ficuldades nas negociações 

com o Ciedepar, que é o 
consórcio responsável pela 
elaboração do Plano de Car-
reira e Salários do Magistério 
de Goioerê.

Os professores também 
cobraram ações mais efetivas 
e maior agilidade nas trata-
tivas, inclusive a elaboração 
de um estudo de viabilidade 
financeira, considerando o 
percentual do piso salarial do 
magistério, levando em conta 
os avanços da categoria.

Além do secretário Ger-
son de Brito, participaram 
da reunião a secretária de 
Educação, Anne de Paula, o 
chefe de Gabinete, Márcio 
Bonesi e o presidente do 
Sindicato dos Servidores, 
Alex Amaral Correia.legenda

legenda legenda

Cantor Loubet abre programação de 
shows da Expo-Sales neste sábado 

O cantor Loubet vai fazer 
a abertura da grade de shows 
agendados para acontecer na 
Expo-Sales. A festa começa 
neste sábado e a expectativa 
é de que o evento reúna uma 
multidão de pessoas, como em 
edições anteriores.

A festa, que vai marcar 
mais um aniversário de Morei-
ra Sales, começa neste sábado 
e segue até segunda-feira, dia 
24, com grandes shows e por-
tões abertos todos os dias. “Es-
tamos animados e acreditando 
que teremos uma grande festa 
para homenagear o aniversário 
da nossa cidade”, destaca o 
prefeito Rafael Bolacha.

Ainda de acordo com o 
prefeito, a expectativa é grande 
uma vez  que depois de três 
anos, a festa volta em grande 
estilo e com perspectiva de 
atrair milhares de pessoas, não 
apenas de Moreira Sales, mas 
de toda a região.

“A Expo-Sales é uma festa 
tradicional, que todos os anos 
reúne muita gente. Estamos 
esperançosos, pois há três anos 

ela não é realizada e por conta 
disso a expectativa aumenta 
a cada momento que passa”, 
comenta ele.

SHOWS: - Além do can-
tor Loubet, que se apresenta 
neste sábado, dia 22, a festa 
terá ainda, shows com a dupla 
Jads & Jadson, agendado para  

domingo. E para fechar com 
chave de ouro, a animação 
do último dia ficará a cargo 
da dupla César Menotti & 
Fabiano.

RODEIO: - A Expo-Sales 
também contará com rodeio, 
prova dos três tambores, 
parque de diversões, funcio-

namento de barracas e expo-
sição comercial, entre outras 
atrações.

“Há um clima bom e uma 
expectativa muito grande em 
relação à festa. Estamos ani-
mados e creditando que mais 
uma vez a Expo-Sales será um 
sucesso”, diz o prefeito Rafael 
Bolacha.

O cantor Loubet abre a grade de shows da Expo-Sales no sábado à noite
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75% dos paranaenses aprovam a
 gestão de Ratinho Junior na saúde

Três a cada quatro 
paranaenses aprovam a 
gestão de saúde públi-
ca de Ratinho Junior. 
Segundo uma pesquisa 
da Radar Inteligência, 
divulgada nesta terça-
feira (18), 75,6% da 
população está satisfeita 
com os investimentos e 
a estrutura do Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
Outros aspectos da área, 
como atendimento médi-
co e transporte, também 
foram elogiados.

Nos últimos anos, a 
prioridade pela regio-
nalização gerou mais 
de 800 obras em todo 
o Estado, entre três no-
vos hospitais, 21 pronto 
atendimentos munici-
pais, 12 ambulatórios 
de especialidades e 700 
convênios com hospitais 
privados e filantrópicos, 
abrindo as portas a quem 
mais precisa de apoio.

Também foi ampliado 
o programa Remédio 
em Casa, alcançando 18 
mil pessoas, e o total de 
repasses do Tesouro do 
Estado aos consórcios 
municipais. O investi-
mento total ultrapassa 
R$ 18 bilhões.

A aprovação alcança 
todos os recortes so-
ciais (sexo, escolarida-
de, faixa etária e renda 
familiar) e as regiões 
do Estado, das grandes 
às pequenas cidades. 
Regionalmente, a apro-
vação varia de 93,2% 
no Sudoeste a 65,1% no 
Centro Oriental (região 
de Ponta Grossa). Os 
índices também são bem 
altos entre aqueles com 
renda inferior a R$ 2,6 
mil, mais dependente de 
políticas públicas e que 
não têm acesso a planos 
privados de saúde.

A pesquisa Radar 
também mapeou outras 
informações relevantes 

do setor. Um dos apon-
tamentos é que 72% 
dos paranaenses usam 
frequentemente o SUS, 
enquanto 27% utilizam 
planos privados – o res-
tante não opinou. A dife-
rença é similar quando o 
questionamento envolve 
a utilização, em algum 
momento, da pessoa 
ou familiar, de algum 
equipamento público, 
com 74% de respostas 
positivas, ou seja, o uni-
verso de usuários é bem 
grande.

O nível de satisfação 
com o atendimento mé-
dico também foi alto: 
98,2% dos paranaenses. 
Em três regiões – Centro 
Oriental, Norte Pioneiro 
e Sudeste (região de Irati 
e União da Vitória) – o 
índice foi de 100%. Se-
gundo a pesquisa, 55,4% 
dos paranaenses dão nota 
10 para o atendimento, 
enquanto 18,1% dão 
nota 9. A média geral no 
Estado é de 9,04, sendo 
a maior, 9,84, no Norte 
Pioneiro, e a menor, 
8,66, no Oeste.

Outro indicador im-
portante é que 94,6% da 
população está satisfeita 
com a estrutura física das 

instalações das unidades 
públicas. Segundo a 
pesquisa, 43% deram 10 
e a média, em nota, foi 
de 8,60, sendo a maior, 
9,47, no Centro Ociden-
tal (Campo Mourão), e a 
menor, 7,87, no Oeste.

Quando o assunto é 
atendimento de urgência 
e emergência, 85% dos 
paranaenses, em média, 
estão satisfeitos. No 
Sudoeste, por exemplo, 
são 94,6%. A nota média 
nesse quesito ficou em 
8,29.

Em relação ao trans-
porte, a aprovação ficou 
em 79,7%, com nota 
média de 8,63. O Esta-
do realizou nos últimos 
anos a maior entrega de 
veículos da história, com 
300 novas ambulâncias 
e mais de mil carros 
para a Estratégia Saúde 
da Família, e também 
alcançou 100% de co-
bertura do SAMU pela 
primeira vez na histó-
ria – em Maringá, além 
disso, o helicóptero que 
atende a região agora faz 
transfusões de sangue no 

local do acidente.
Outro aspecto posi-

tivo apontado pela po-
pulação foi em relação 
às cirurgias eletivas. 
76,2% dos paranaenses 
aprovam a condução do 
processo que envolve 
inclusão na fila e reali-
zação do procedimento. 
O Paraná organizou 
no pós-pandemia, com 
recursos próprios (R$ 
150 milhões), um gran-
de mutirão em parceria 
com hospitais próprios, 
privados e filantrópicos 
para acelerar proce-
dimentos que ficaram 
represados. Apenas o 
Hospital Zona Norte de 
Londrina, por exemplo, 
fez 376 procedimentos 
em março deste ano, 
maior número da história 
para um único mês.

A pesquisa ainda 
aponta que os parana-
enses estão satisfeitos 
com a entrega de me-
dicamentos (86,6%) e a 
tecnologia dos equipa-
mentos disponibilizados 
(82,6%) nas estruturas 
públicas.

Com safra recorde de trigo, 
Paraná mantém ritmo de venda 
aos mercados interno e externo

A produção recorde de 
trigo no Brasil na última 
safra levou a uma redução 
de 35% na importação do 
cereal no primeiro semestre 
deste ano, comparativa-
mente ao mesmo período 
de 2022. No Paraná, o 
volume entre exportação 
e importação foi quase o 
mesmo, com venda externa 
de 3 mil toneladas a mais 
que as compras interna-
cionais. Essa é uma das 
análises do Boletim de 
Conjuntura Agropecuária 
referente à semana de 14 
a 20 de julho.

O documento, prepara-
do pelos técnicos do De-
partamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura 
e do Abastecimento do 
Paraná (Seab), mostra que 
as importações brasileiras 
alcançaram 2,1 milhões de 
toneladas, volume inferior 
aos 3,2 milhões de tonela-
das do primeiro semestre 
de 2022.

Os dados nacionais fo-
ram extraídos do Agrostat, 
base de dados online que 
oferece visão detalhada das 

exportações e importações 
agrícolas. A produção 
brasileira de 10,6 milhões 
de toneladas de trigo no 
ano passado possibilitou, 
ainda, a venda de 2,1 mi-
lhões de toneladas para o 
Exterior. É o terceiro maior 
volume já exportado pelo 
Brasil em um primeiro 
semestre.

O Paraná, que colheu 
3,5 milhões de toneladas 
em 2022, continua aten-
dendo prioritariamente 
o mercado interno. No 
primeiro semestre deste 
ano, enquanto as expor-
tações somaram 178 mil 
toneladas, as importações 
foram de 175 mil tonela-
das, com vistas a atender 
necessidades específicas 
dos moinhos.

A colheita da safra 
paranaense de trigo de 
2023 deve se intensificar 
a partir de setembro. As 
4,5 milhões de toneladas 
previstas são recorde his-
tórico e têm potencial para 
manter em alta os números 
de exportação e contribuir 
para a redução dos volumes 
importados.

Três a cada quatro paranaenses aprovam a 
gestão de saúde pública de Ratinho Junior. 
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